



## **COMUNICADO DE FASE CGT (Federación Andaluza de Sindicatos de Enseñanza de CGT) ANTE LA NEGLIGENTE GESTIÓN DE LAS ALERTAS METEOROLÓGICAS**

Desde los sindicatos y secciones sindicales que conformamos la Federación Andaluza de CGT, hemos registrado una denuncia dirigida a la Jefatura de Inspección de cada Delegación Territorial de Desarrollo Educativo y Formación Profesional y de Universidad, Investigación e Innovación por la actuación o, mejor dicho, por la ausencia de actuación ante la situación de alerta climática, en estado de alerta naranja, que ya ha causado un accidente mortal en la provincia de Málaga.

En ella queremos expresar el malestar que nos causa la falta de previsión, de instrucciones y de protocolos de actuación frente a estas situaciones climatológicas adversas, cada vez más frecuentes, que ponen en riesgo la salud e integridad de las trabajadoras y trabajadores de la enseñanza en Andalucía.

El profesorado, por las características de la función pública, mayoritariamente, se desplaza cada día a sus centros de trabajo en distintas localidades de la provincia e, incluso, de otras provincias. Esto hace que, en momentos de alerta climática, sea imprescindible contar con unas pautas claras y definidas para la prevención de riesgos, como establece la normativa vigente al respecto en la Ley de Prevención de Riesgos Laborales (LPRL), el Estatuto de los Trabajadores (ET), el Real Decreto-ley 8/2024 de 28 de noviembre, y el Real Decreto 486/1997, de 14 de abril, por el que se establecen las disposiciones mínimas de seguridad y salud en los lugares de trabajo.

Se nos hace del todo intolerable que, en una sociedad desarrollada como la andaluza, en pleno siglo XXI y después de acontecimientos como la DANA de 2024, desde la Administración pública, no se hayan determinado las medidas necesarias y desarrollado protocolos de actuación y directrices claras, ya no solo para las alertas rojas, sino para situaciones como la que vivimos hoy, poniendo la vida y la integridad de las personas trabajadoras por encima de cualquier interés económico y laboral. Son decenas de miles las docentes que se han pasado hoy toda la noche en vela esperando instrucciones, con la incertidumbre de si debían acudir a sus puestos de trabajo, aun con riesgo de sus vidas.



En CGT Enseñanza Andalucía, tenemos clarísimo que, BAJO NINGÚN CONCEPTO, ningún docente andaluz debe ponerse en riesgo jamás, motivo por el cual hemos comunicado, por un lado, ante la duda, la petición del cese de las clases hoy en toda Andalucía y el cierre de los centros educativos; y, por otra parte, hemos registrado una denuncia a la Jefatura de Inspección de cada Delegación.

No obstante, también tenemos claro que esto no es bastante, que necesitamos reunir la fuerza suficiente para doblegar y sentar a la Consejería con objeto de elaborar y aplicar protocolos de actuación claros y ágiles que pongan la prevención y la seguridad del profesorado sobre todo lo demás. Dado que, en anteriores denuncias, no hemos recibido el respaldo de otras organizaciones sindicales mayoritarias en la educación pública, argumentando que los protocolos solo son para las alertas rojas y que esta es la ley que tenemos, una ley injusta por imprecisa y ambigua, las normas se hacen y se cambian según la correlación de fuerzas: o ganamos nosotras y avanzamos en derechos, o ganan ellos y retrocedemos en calidad de trabajo. Ejemplos tenemos en huelgas recientes en Asturias, País Vasco y, esta semana pasada, en Aragón, donde han salido decenas de miles de personas a las calles, siendo la CGT la segunda organización sindical de la enseñanza pública, o ahora mismo en Catalunya, donde se ha generado una unidad de acción sindical para la conquista de derechos.

Por ello, llamamos al profesorado andaluz a apoyar a la **CGT Enseñanza Andalucía** en cuantas iniciativas y movilizaciones de protesta seamos capaces de generar hasta conseguir la masa suficiente para ganar mejoras y derechos laborales que pongan en el centro las necesidades materiales y sociales del sistema público de enseñanza, de sus trabajadores y trabajadoras y, por ende, de toda la comunidad educativa.

**COMITÉ DE LA FEDERACIÓN ANDALUZA DE SINDICATOS DE ENSEÑANZA DE  
CGT**